die zwischen der Kommunistischen Partei Belgiens und der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands bestehende Freundschaft und brüderliche Zusammenarbeit zum Ausdruck. Sie vereinbarten Maßnahmen, die zum Ziel haben, diese enge Zusammenarbeit weiter zu vertiefen.

П

Bei der Erörterung aktueller Probleme der kommunistischen und Arbeiterbewegung gingen beide Delegationen von der Einschätzung aus, daß die Internationale Beratung der kommunistischen und Arbeiterparteien von 1969 in Moskau eine neue Etappe im Kampf für Frieden, Demokratie, nationale Befreiung und Sozialismus eingeleitet und neue Möglichkeiten für den Kampf der kommunistischen Parteien und anderer fortschrittlicher Kräfte in der Welt geschaffen hat.

Die koordinierte Politik der sozialistischen Staatengemeinschaft, und insbesondere das Friedensprogramm des XXIV. Parteitages der KPdSU, das von beiden Parteien voll unterstützt wird, üben einen immer stärkeren Einfluß auf die Erhaltung des Friedens und auf die Entwicklung der internationalen revolutionären Bewegung aus. Gleichzeitig heben sie die unlösbare Verbindung dieser Entwicklung mit dem Kampf der kommunistischen und Arbeiterparteien in den kapitalistischen Ländern gegen das Monopolkapital, für Frieden, Demokratie und sozialen Fortschritt hervor.

Beide Seiten betonen, daß angesichts der Versuche des imperialistischen Lagers, den Druck des internationalen Monopolkapitalismus, vor allem der USA, auf die Politik und die Wirtschaft der kapitalistischen Staaten Europas zu verstärken und der imperialistischen Strategie zur Teilung der Welt ein neues "atlantisches Leben" einzuhauchen, eine immer engere Zusammenarbeit zwischen den Parteien unbedingt erforderlich ist.

Dank der Initiativen der Sowjetunion und der anderen Mitglieder der sozialistischen Staatengemeinschaft wurden Fortschritte auf dem Wege zur internationalen Entspannung erzielt, Fortschritte, die eine große Hilfe für den Kampf der Kommunisten und der anderen progressiven Kräfte in den kapitalistischen Ländern sind. Es bestehen nunmehr bessere Bedingungen für die Schäftung eines kollektiven Sicherheitssystems in Europa, für die Rüstungsbeschränkungen und für die Schaffung eines Europas des Friedens und der Freundschaft der Völker.

In verschiedenen kapitalistischen Ländern Europas konnten bei der Schaf-